



Universitätsbibliothek Paderborn

Exercices De Pieté Pour Tous Les Dimanches Et Les Fêtes Mobiles De l'Annee

Contenant ce qu'il y a de plus instructif, & de plus interessant dans ces
jours-là ; aec des Reflexions sur l'Epître, une Meditation sur l'Evangile de
la Messe; & quelques Pratiques de pieté propres à toute forte de
personnes

Depuis le Dimanche de la Resurrection de Nôtre-Seigneur, jusqu'a
l'Octave de la Fête-Dieu

Croiset, Jean

Lyon, 1725

Reflexions sur l'Epître.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-52042](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-52042)

derunt suspendentes in ligno. Hunc Deus suscitavit tertia die, & dedit, eum manifestum fieri, non omni populo, sed testibus praordinatis à Deo: nobis, qui manducavimus & bibimus cum illo, postquam resurrexit à mortuis. Et praecepit nobis predicare populo, & testificari, quia ipse est, qui constitutus est à Deo iudex vivorum & mortuorum. Huic omnes Propheta testimonium perhibent, remissionem peccatorum accipere per nomen ejus omnes, qui credunt in eum.

faites dans la Judée, dans Jerusalem, & que les Juifs l'ont mis à mort en le crucifiant. Dieu l'a ressuscité le troisième jour: & il a voulu qu'il se fit voir, non à tout le peuple, mais à des hommes destinez de Dieu pour en être les témoins; à nous qui avons bû, & mangé avec lui depuis sa Resurrection. Il nous a commandé lui-même de prêcher au peuple, & de témoigner que c'est lui que Dieu a établi le Juge des vivans & des morts. Tous les Prophetes lui rendent ce témoignage, que tous ceux qui croient en lui, reçoivent par son nom la remission des pechez.

Saint Luc après avoir écrit dans l'Evangile la vie de Jesus-Christ, & de sa sainte Mere, dont on peut dire qu'il a été le confident, a voulu nous donner dans les Actes des Apôtres, l'Evangile de la Resurrection du Sauveur, selon la pensée de saint Chrysostome, avec l'histoire de l'Eglise naissante.

REFLEXIONS.

*Il nous a commandé lui-même de prêcher au peuple, &c. Que douze pêcheurs pauvres, grossiers, qui avoient presque
vieilli*

vieilli dans la plus épaisse ignorance ,
 gens d'un genie, d'un cœur retreci, d'u-
 ne ame naturellement basse & timide ,
 sans éducation , sans ressource , sans au-
 tre art que celui de la pêche , & des fi-
 lets : que ces douze pêcheurs aient pû
 convaincre l'Univers , que Jesus de Na-
 zareth qui avoit expiré sur la croix ,
 étoit ressuscité : c'est un prodige qui pa-
 roît d'abord presque aussi surprenant
 que celui de la Resurrection. Mais quand
 on fait reflexion que des hommes qui
 n'avoient aucun interêt à feindre, n'ont
 pû vouloir nous tromper , au peril cer-
 tain de leur vie ; que des hommes si in-
 credules pendant la vie de leur Maître ,
 n'ont pû être trompez après sa mort , &
 le croire ressuscité , sans en avoir les
 preuves les plus manifestes : enfin , que
 des hommes tels que ceux-ci , qui fai-
 soient les plus grands miracles pour éta-
 blir la foi de la Resurrection , n'ont pû
 en effet nous tromper ; n'a-t-on pas su-
 jet d'être surpris qu'il y ait eu des in-
 credules qui ayent pû resister à leur té-
 moignage. Mais nôtre creance est-elle
 plus chrétienne ? & croyant Jesus-Christ
 veritablement ressuscité , en sommes-
 nous plus chrétiens ? comme le mystere
 de la Resurrection renferme, pour ainsi

dire, ou du moins confirme tous les autres; ce mystere crû, a converti tout l'Univers. Nous le croyons; quel effet produit aujourd'hui dans l'esprit & dans le cœur des Chrétiens la foi de ce mystere? la Resurrection du Sauveur est le gage sûr, & doit être le modèle en même-tems de la nôtre. Elle est le fondement de nôtre foi, elle doit être aussi celui de nôtre esperance, & l'une & l'autre doivent regler nos mœurs. Où se trouve aujourd'hui cette reforme? morts au peché par la penitence, qui doit être le fruit d'un grand jeûne que nous avons fini; une nouvelle vie doit être l'effet ordinaire de la fête de Pâque. Y a-t-il beaucoup de gens qui soient ressuscitez? il faut premierement sçavoir s'il y en a beaucoup qui soient morts au peché, aux habitudes criminelles du peché, aux occasions dangereuses & volontaires du peché; s'il y en a beaucoup qui soient ressuscitez à la grace? le changement, la reforme est visible, après une veritable resurrection. En reconnoît-on beaucoup dans les fidèles après les Fêtes? Et ceux qui se sont dispensez des salutaires rigueurs de la penitence durant le Carême, goûtent-ils à Pâque les douceurs spirituelles d'une sainte resurrection.